

Fútbol. Pág. 16 Sólo un empate logró el Torreón frente a San Antonio



Deportes. Pág. 17 **Tour IND** invita a correr y pedalear este fin de semana

Diarioaustra

Jueves 25 de abril de 2013

Valdivia / Chile Año XXXI / Nº 11.041

www.australdelosrios.cl

REGIÓN DE LOS RÍOS

Reconstituyeron muerte de joven en calabozo unionino

Versiones. Debía cumplir reclusión nocturna y falleció dentro del recinto penitenciario. Dijeron que fue suicidio. Familia Bayyad Georgos no acepta la versión de Gendarmería v solicitó nuevas diligencias sobre lo ocurrido.

Consultaron a destacado tanatólogo Luis Ravanal y estableció que las heridas en el cuerpo serían postmortem. Pág. 7



CEREMONIA SIMBÓLICA INICIÓ OBRAS PARA CONSTRUIR 6 MUELLES FISCALES

Subsecretario y autoridades locales pusieron la primera piedra a provecto soñado por Visión Valdivia. *Págs. 2-3*

Comunidad. Pág. 4

Midieron contaminación acústica urbana en la celebración del Día contra el Ruido





Comunidad. Pág. 6 Apoyan a familias en reparación de casas destruidas por incendio



Educación. Pág. 5

Investigadora boliviana abrió Congreso en la Uach



joyas con materiales y sello regional

Emprendedores. Orfebre trabaja sus diseños desde un taller en Niebla. Pág. 9

Falleció ex funcionaria del hospital de Río Bueno

Seguridad.

Volcó vehículo que conducía en ruta a Puerto Nuevo. Pág. 7

Formalizaron a estudiantes que atacaron a osornino

Seguridad.

Uno de ellos afirmó a la víctima y el otro lo acuchilló. Pág. 7

Actualidad



La idea es que el 2014 contemos con una mapa de ruidos de la ciudad de Valdivia".

DANIEL DEL CAMPO, seremi de Medio Ambiente

Estudiantes, académicos y autoridades conmemoraron el Día Contra el Ruido

CUIDADO A LA POBLACIÓN. Su objetivo es crear conciencia ante los problemas a la salud que genera.

Oscar Riquelme Bracho

on el objetivo de promover el cuidado del ambiente acústico, la conservación de la audición y la concientización sobre las molestias v daños que genera, ayer en Valdivia se conmemoró el "Día Internacional Contra el Ruido".

Esta actividad, organizada por la Escuela e Instituto de Acústica de la Universidad Austral de Chile (Uach) v el ministerio de Medio Ambiente, se llevó a cabo en la Costanera de la Ciencia de la ciudad.

En el acto participaron algunos académicos, además de estudiantes del Colegio Nuestra Señora del Carmen de Valdivia y de la Uach. Fueron estos últimos quienes, a través de sonómetros, realizaron mediciones acústicas en la Costanera de la Ciencia, con el obietivo de registrar cuál es el grado de contaminación sonora que posee dicha área de la ciudad.

PROGRAMAR LA CIUDAD

Jorge Arenas, director del Instituto de Acústica de la Uach, explicó que el Día Internacional Contra el Ruido tiene por objetivo crear conciencia ante los problemas que produce el ruido en la salud de la población.

Arenas también explicó que actualmente es necesario que las ciudades del país avancen en la elaboración de mapas de ruido, para que sirvan como instrumentos de planificación territorial. "Por ejemplo, con un mapa de ruido adecuado



LOS ESTUDIANTES MIDIERON EL NIVEL DE RUIDO EN LA COSTANERA.

puedes programar la ciudad de tal forma que los hospitales, colegios y otros centros que necesitan baios niveles de ruido, queden ubicados en zonas precisas y que las zonas industriales que producen normalmente ruido, queden ubicadas en las áreas que son exclusivamente industriales", puntualizó.

El académico añadió que en Europa es obligación que las ciudades que sobrepasen una cierta cantidad de habitantes



posean un mapa de ruido. "En Chile se está haciendo. Aún no es obligatorio, pero el ministerio de Medio Ambiente ha estado planificando tener mapas de ruido de varias ciudades importantes del país", afirmó.

En esta línea, Arenas confirmó que ayer en Santiago, el ministerio de Medio Ambiente abrió la respectiva licitación para desarrollar mapas de ruido de Coquimbo, La Serena, Temuco-Padre Las Casas y Valdivia. lunto con confirmar la participación de la Uach en este concurso público, Arenas recordó que la casa de estudios ya se adjudicó las anteriores licitaciones para construir los mapas de ruido de Antofagasta, la comuna de Santiago y el Gran Santiago.

MAPA DE RUIDO LOCAL

Daniel del Campo, seremi de Medio Ambiente, dijo que el ruido es un contaminante que si bien es invisible ni genera residuos, produce grandes impactos en la salud de las personas y sobre la calidad de vida de los ciudadanos.

En este sentido, Del Campo precisó que el futuro mapa de ruido de Valdivia -que abarcará toda la zona urbana de la comuna- permitirá llevar a cabo diversas tareas en torno al tema. "Podremos hacer un trabajo junto al ministerio de Vivienda y Urbanismo para mejorar la aislación de las edificaciones, además de tomar decisiones en torno a la planificación territorial", recalcó.

La autoridad explicó que el proceso de licitación durará 60 días hábiles. Luego de esto el ministerio revisará las diferentes propuestas de los oferentes. Según Del Campo, completar el modelamiento del mapa de ruido demorará lo que resta de este año. "La idea es que el

"El ministerio de Medio Ambiente ha estado planificando tener mapas de ruido de varias ciudades importantes del país".

> Iorge Arenas Instituto de Acústica Uach

"El ruido es un contaminante que si bien es invisible ni genera residuos, produce grandes impactos en la salud de las personas".

> Daniel del Campo Seremi de Medio Ambiente

2014 contemos con una mapa de ruidos de la ciudad de Valdivia. Así podremos afrontar con un trabajo intersectorial, con Transporte, con el Minyu, y con otros diferentes organismos públicos", dijo.

Dos embajadoras dictarán charla

FORO-PANEL. Diplomáticas de Cuba y Nicaragua estarán en la Uach.

oy en el nuevo edificio de la Facultad de Ciencias Económicas v Administrativas de la Universidad Austral de Chile, se llevará a cabo el foro panel denominado "Desarrollo Económico de América Latina desde la mirada de mujeres diplomáticas".

Esta actividad es organizada por la Escuela de Graduados de la mencionada facultad y se desarrollará a partir de las 10 horas.

El foro-panel contará con la presencia de las embajadoras de Cuba y Nicaragua, Ileana Díaz-Argüelles y María Luisa Robleto, respectivamente, quienes expondrán sobre lo que calificaron como dos instrumentos de integración en la región, como lo son la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestras Américas (Alba).

Robleto explicó que en su participación, entre otras cosas, dará a a conocer las cifras en los avances de género en Nicaragua. "Creo que surgirá el tema de género, porque la perspectiva es de dos mujeres



ILEANA DÍAZ-ARGÜELLES, ESTER FECCI Y MARÍA LUISA ROBLETO.

profesionales y diplomáticas, viendo las realidades contemporáneas de sus países en estos grupos de integración", dijo.

Díaz-Argüelles explicó que estos aspectos apuntan, más allá de los deseos y de la perspectiva, a la necesidad que tiene América Latina y el Caribe de un proceso de integración y cooperación, frente a la globalización", recalcó.

Ministro Mayol lanzará la Política de Desarrollo Silvoagropecuario

 El ministro de Agricultura, Luis Mayol, junto al intendente regional Henry Azurmendi, encabezarán en la región de Los Ríos, el lanzamiento de la Política de Desarrollo Silvoagropecuario. Esta actividad se desarrollará mañana a las 12.45 horas en el Cine Club de la Universidad Austral de Chile, en el Campus Isla Teja.

Desde el Minagri explicaron que la Política de Desarrollo Silvoagropecuario corresponde a una acción concreta del gobierno, para contribuir con recursos del Estado, al incremento de la competitividad del sector silvoagropecuario en todos sus niveles. 🖙

Telefónica del Sur celebrará hoy su Gala por los 120 años

 Hoy, a partir de las 19.30 horas se llevará a cabo en el Hotel Villa del Río de Valdivia la" Gala Telsur 120 años" que celebrará un nuevo aniversario de esta compañía de telecomunicaciones. La cita, que se llevará a cabo con la presencia de altos ejecutivos de la compañía y autoridades locales, contará con la presencia de la periodista Soledad Onetto. "La celebración de estos 120 años transforman a la empresa en la más antigua del rubro en Chile, yes material de orgullo para todos quienes trabajamos en ella", se puntualizó desde la gerencia de Asuntos Corporativos de Telefónica del Sur.